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Colmenar de Oreja: a la espera de la aprobación del 
plan especial 

DOS AÑOS SIN 
LICENCIAS DE OBRAS 

La estricta observancia de las normas 
de COPLACO generaría un importante 

aumento del paro 
El Ayuntamiento de Colmenar de Oreja lleva dos años sin poder 

conceder ninguna licencia de obras, a la espera 
de la aprobación de un plan especial para el casco urbano. 

La situación actual tiene su 
origen en enero de 1978, cuan
do el Ayuntamiento permitió 
la aprobación de un plan gene
ral para todo el término, y con 
la condición, para hacer efecti
va su legalidad, de que fuese 
aprobado un plan especial para 
el casco urbano. Tal decisión 
fue tomada para permitir la 
construcción de urbanizacio
nes, vetadas por los términos 
de las leyes subsidiarias vigen
tes para los pueblos de la pro
vincia. 

COPLACO, al no aprobar el 
evidentemente necesario plan 
especial, mantiene en la ilega
lidad a todas las obras que se 
llevan a cabo en el término de 
Colmenar de Oreja, sea en el 
casco urbano o fuera de él, 
como es el caso de las urbani
zaciones (Valle de San Juan, 
Cerro de la Lebrera, Urtajo, 
Balcón del Tajo y Los Valle-
jos), que se rigen por planes 
parciales. 

La supresión de licencias de 
obras está creando malestar en 
los vecinos, malestar que evi
dencian al Ayuntamiento. La 
estricta observancia de las nor
mas de COPLACO produciría 
un aumento del paro en la po
blación, lo que coloca al Ayun
tamiento en una difícil situa
ción. 

Chinchón quiere 
Juzgado cabecera 

El Ayuntamiento de Chin
chón está tratando que el Juz
gado se convierta en Juzgado 
cabecera de partido, y aporta 
los argumentos necesarios a su 
proposición. 

Las razones de su estimación 
parten de la importancia del 
pueblo dentro de la zona y de 
cjue el actual ya es de primera 
instancia, como requisito pre
vio. Por otra parte, el ahora 
Juzgado cabecera de partido, 
Aranjuez, está sobrecargado de 
trabajo y más distanciado. 

Colmenar, a la espera del plan es
pecial. 

El -pueblo más lejano de 
Chinchón, que entraría dentro 
de la zona de trabajo del Juz
gado, dista sólo trece kilóme
tros. 

Juegos escolares 
en Arganda 

Durante las pasadas fiestas 
de Navidad se nan celebrado 
en Arganda del Rey los prime
ros juegos escolares, cuyos pro
motores y patrocinadores nan 
sido el Ayuntamiento, la Dele
gación de Deportes y algunas 
empresas de la localidad. Con 
la celebración de los juegos se 
pretendía ocupar el mayor 
tiempo posible de los pequeños 
durante las vacaciones. 

Las competiciones se esta
blecían entre chicos en edad 
escolar, con la participación de 
todos los colegios de EGB del 
pueblo! 

Los deportes en que se podía 
participar eran, fútbol y fút
bol-sala, balonmano, balonces
to, cross, atletismo y exhibicio
nes de patinaje. Los colegios 
habían de presentar dos equi-

f>os, como mínimo, por especia-
idad. 

Las pruebas se celebraron 
en el Club Deportivo Berloque. 

Los Ayuntamientos de Fuentidueña y Villarejo 

PROMUEVEN UNA MANCOMUNIDAD 
La formarían, además, Valdelaguna, 

Belmonte, Brea, Estremera, 
Valderacete y Villamanrique 

Los Ayuntamientos de Fuentidueña del Tajo y Villarejo de 
Salvanés son los gestores de una mancomunidad 

de la comarca, donde se agruparían seis pueblos más. 
La intención de los promotores sería «dar soluciones comunes a 

problemas comunes» que tienen los pueblos Valdelaguna, Bel
monte de Taio, Brea del Tajo, Estremera, Valdaracete y Villa
manrique del Tajo. 

Hasta el momento se han marcado cuatro objetivos primordia
les en espera de que termine de gestar el proyecto: 

— Conseguir que la Diputación conceda un camión para la 
recogida de basuras, del que carecen los pueblos citados. 

— Hacerse con una ambulancia para el servicio sanitario. Ha 
sido pedida a la Caja Rural y a la Caja de Ahorros y parece que va 
a ser concedida. 

— Crear una cooperativa de trabajo, a fin de mejorar las 
condiciones de trabajo de los agricultores de la zona. En estos 
momentos los campesinos trabajan en condiciones del 50 por 100 
sobre la rentabilidad de la tierra. Con la mancomunidad se 
pretende conseguir, como mínimo, dos partes para el agricultor y 
una para el dueño de la tierra. 

— Potenciar la instalación de un polígono industrial a nivel 
comarcal que «absorba a los parados y cubra las necesidades de 
trabajo de la zona». 

SE ACABO EL FUTBOL-ERA 
El Ayuntameinto de Fuentidueña del Tajo ha presentado un 

proyecto de creación de un «complejo deportivo» ante la Diputa
ción y el Consejo Superior de Deportes. 

Para potenciar el deporte en el pueblo habían acotado la era, 
cuadrando un campo de fútbol. Los equipos habían prosperado 
mucho, llegándose a formar hasta ocho de mayores y seis infanti
les. 

Móstoles: Mientras el Metro no acaba de satisfacer 

TRES NUEVAS LINEAS DE 
AUTOBUSES URBANOS 

Tres nuevas líneas de 
autobuses urbanos funcionan 
en Móstoles desde el pasado 

mes de diciembre. Según 
Vicente Fernández, delegado 
de Circulación y Transportes, 

el reforzamiento del 
transporte público en el 

interior de la localidad era ya 
una necesidad apremiante. 

Las tres nuevas líneas 
internas se comunican con el 
Metro y con las cabeceras de 
líneas de los autobuses que 

van a Madrid. 
La empresa De Blas, con

cesionaria de este servicio, se 
ha comprometido, y lo viene 
cumpliendo, a que las líneas 
funcionen los días laborables 
desde las seis de la mañana 
hasta las once de la noche. El 
horario de los días festivos 
será más reducido: entre las 
siete de la mañana y las nue
ve de la noche, si bien en ve
rano el servicio se mantendrá 
también estos días hasta las 
once de la noche. 

«Hemos logrado que la em
presa no cobre el búlete a los 
pensionistas, a quienes el 
Ayuntamiento está extendien
do un carnet especial», nos di
cen en el Ayuntamiento de 
Móstoles. 

El itinerario de la línea 1 va 
de la calle Río Duero basta el 
paseo de Goya, pasando, entre 
otras calles, por Coronel de 
Palma, Simón Hernández, 
Guadalupe y Generalísimo. La 
línea 2 parte del Polígono 1, 
para, por Generalísimo y Al
fonso XII, llegar a la avenida 
de la ONU. La línea 3 parte 
del Polígono 2, y tras pasar 
por Generalísimo y la avenida 
de los Deportes, finaliza en El 
Soto. 

Con esta medida queda 
mejorado el transporte en 
Móstoles, aunque subsisten 
importantes problemas. La 
carretera que enlaza con Ma
drid está muy congestionada 
de tráfico, prácticamente a 
cualquier hora del día e in
cluso de la noche. Por otra 

Móstoles tiene ya más autobuses 

El Ayuntamiento 
está extendiendo 

un carnet especial 
gratuito para 

los pensionistas 

parte, el Metro no satisface 
plenamente las necesidades 
de transporte de los vecinos 
de esta populosa localidad. El 
número de unidades por con
voy es insuficiente y la perio
dicidad de cada tren no es tan 
frecuente como debiera. El 
alcalde de Móstoles, Bartolo
mé González, socialista, consi
dera que los problemas del 
Metro podrán solucionarse 
en un plazo de cinco o seis 
meses, cuando entre en servi
cio una subestación eléctrica 
en Villaviciosa de Odón. 
«Campaña provocativa» 

«Se trata de una campaña 
provocativa.» En estos térmi

nos se expresó el alcalde. 
Bartolomé González, al en
juiciar la serie de pintadas 
que han «adornado» en }& 
primeros días del año edil'* 
cios públicos y privados. La 
más significativa es la apare
cida en las paredes del edifi
cio de la Casa Consistorial, 
con símbolo de cruz gamada. 
y firmada por J. N. R. con l^ 
siguientes palabras: «Rojos > 
no» y «Alcalde morirás». 

En la noche del 4 al 5, por 

otra parte, fue asaltada y de
teriorada la sede local " e 

UGT. Las pintadas, en esta 
ocasión, iban reivindicadas 
ppr las siglas FNT. Según 
una nota de prensa dada a 
conocer por el Ayuntamien
to, la corporación lamenta 1° 
que, según ellos creen, ?& 
una indudable provocación 
de la extrema derecha'. P°r 

ello se hace un llamamiento a 
las asociaciones, partidos y 
centrales sindicales, así com° 
al vecindario en general, 
para que no se hagan eco de 
dicha campaña. 

Navas del Rey: Por diversas construcciones en terreno rústico 

COPLACO EMPLAZA AL AYUNTAMIENTO 
• Deberá comunicar una decisión firme en un plazo de quince días 

Un escrito de COPLACO al Ayuntamiento de Navas del Rey 
faculta a éste para que actúe con arreglo a lo 

dispuesto en la ley del Suelo, y remita las actuaciones 
que acuerde la Corporación en el plazo de quince 

días, una vez que han transcurrido dos meses desde que se inició 
expediente, a través de las denuncias del PSOE, 

contra las edificaciones que se estaban levantando en 
terrenos calificados como rústicos, en las urbanizaciones 

de Rocha y Santana. 
En el último pleno, la opo- misiones y delegaciones. 

sición preguntó cuál era la so
lución a adoptar, dado que 
entendían que sólo había un 
plazo de quince días para no
tificarla a COPLACO. El al
calde respondió que la lectu
ra en el pleno que se celebra
ba no era para tomar decisio
nes, sino para que la 
Corporación se diese por en
terada del escrito de CO
PLACO. 

Mientras tanto, hemos po
dido saber que el grupo que 
ostenta el poder municipal va 
a elevar una consulta a CO
PLACO en torno a la posible 
demolición de construcciones 
de las referidas urbanizacio
nes. 

Concejales dimitidos 
En otro orden de cosas, si

guen sin reconsiderar su pos
tura los dos concejales que di
mitieron de todo tipo de co-

como consecuencia del 
acuerdo municipal de conce
der 200.000 pesetas para la 
reparación de un camino de 
acceso a una urbanización, 
denunciada por COPLACO 
por no redacción de plan par
cial o estudio de detalle desde 
hace diez años. Los dimitidos, 
señores Barroso y Hernán
dez, del grupo independiente, 
estiman que el alcalde y gru
po de UCD han favorecido la 
ilegalidad, y mientras no se 
llegue a un acuerdo siguen 
firmes en sus decisiones. 

Sevilla la Nueva: 
Terrenos a recuperar 
Independientemente de los 

temas candentes en Sevilla la 
Nueva, como la situación la
mentable en que se hallan al
gunas urbanizaciones, que se
rán estudiadas en el próximo 
pleno, la preocupación actual 

de la Corporación reside en. 
recuperar y acondicionar de
bidamente un terreno que 

fue «fundación» en 1916, Ba" 
mada de «Doña Laura», y Que 

ha sido utilizado en contada* 
ocasiones para el fin por el 
que fue donado. 

Navalcarnero: 
Asociación artística 
Van a celebrarse nueva5 

reuniones entre miembros of 
la Corporación Municipal <je 

Navalcarnero y directivos "e 

la «Asociación Artística AW' 
gos de Navalcarnero», p&* 
intentar llegar a una solución 
en torno a la cesión del \oc& 
que hasta ahora viene ocü' 
pando dicha entidad. 

La Asociación ha manife?' 
tado estar dispuesta a admi^ 
un plazo corto de cesión, in ' 
cluso con cláusulas que 1¡¡ 
obligarían a ceder el loe2,!, 
quien lo necesite. Pero 1° 
único que de momento inte" 
resa en el seno de la directiva 
es poder contar con un dom1' 
cilio legal, para de esta form* 
poder contar en el regist^ 
del Ministerio de Cultura, J 
así poder tener derecho * 
subvenciones para activida' 
des culturales y artísticas. y 
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COLMENAR 

acusan los concejales independientes de La 
Cabrera 

NO NOS 
ESCUCH 

** Cabrera, con sos casi mil habitantes de censo, es un pueblo 
cuajado de problemas, a juzgar por los que 

•un mostrado a CISNEROS sobre el terreno dos concejales 
independientes —«aunque cercanos 

a i Partido Comunista», afirman— de su Ayuntamiento. 
Un Ayuntamiento integrado por tres concejales 

de UCD, tres independientes y uno de CD. 
5>u alcalde —«aquí la coalición fue UCDrCD— es el 

centrista Victoriano Sato, al que critican 
«Juramente los ediles independientes. Por ejemplo, 

el problema de las fuentes, que ellos 
mismos explican así: 

por 

Po^ q u í e x i s ten —señalan 
C W . ° M a r t ínez y Mario 
d e P i ~ t res fuentes públicas, 
GP« a r a s a n t e l a Dirección 
dosTÍT d e M i n a s > mientras to
no * que nuestro pueblo 
püJ"£P°ne de red de aguas. 

«* bien: junto a ellas, a unos 
SiJ,f^ftros, el concejal de CD, 
senri Martín, ha abierto 

P roSd^Z O Sve n . finCaS d e SU 
cupni. a d- " tengamos en 
Agua? qVe' según la ley de 
abrirl V18ente, no pueden 
«netínf ?°zos a menos de cien 

'ros de fuentes públicas. 
ciartf í ln,mienibros de la Aso-
Miel 1 d e Vecinos Pico de la 
a&PM, a irregularidad en esa 
s ^ l í ^ a de Tos pozos «le fue 
Maríi; P°r nosotros al señor 
^ " t quien ha hecho 

Los concejales han denun
ciado también a CISNEROS el 
hecho de que «durante los años 
78 y 79 se cortaron dos calles, 
que han sido cedidas a particu- £2 polideportivo es sólo esto: ladrillos amontonados 

caso 
mkm 0 e nuestras quejas». Asi-
mi'??0 la entidad vecinal re
trae" U n escrito al Ayunta-
aborH^jP^a que el caso fuese 
Cornado, en el pleno de la 
n w u a c i 6 n , «pero no fue so-
noVh? a estudio y el alcalde 
n0 " . señalado que los pozos 
que^udican a las fuentes y 
íué'aH^L ° t a n t 0> no hay por 
^Pecto» "^K"113 medida al 

Pendmil l o s concejales inde 
pitido vf'"el ^eaíde ha per 

Tres pozos han sido abiertos junto a fuentes 
públicas, contra lo dispuesto por 

la ley de Aguas 

Detrás de esta puerta, siempre cerrada, la biblioteca y el Centro Cultural. 
¿Hasta cuándo? 

,?u los concejales inde-

Junto"n 3V" r u n tercer pozo 
encuent manantial que se 
la sierra e n e l c a r n i n o hacia 

a para que pueda tener agua e n su chalet». 

lares». Y añaden que un vecino 
ha remitido con este motivo 
una queja al Ayuntamiento, 
sin haber sido tampoco contes
tado. 

—¿Y ustedes han denuncia
do estos temas ante el pleno? 

—Lo cierto —señala Fer
nando Martínez— es que tene
mos grandes problemas para 
que se nos escuche, porque el 
alcalde sólo convoca plenos ex
traordinarios donde no existen 

apartados de ruegos y pregun
tas. Ademas, en los plenos no 
se nos permiten más de tres 
intervenciones por cada punto, 
y eso con una limitación de 
tiempo bastantes escasa. 

POLIDEPORTIVO 
Aparte del tema de las fuen

tes, los del polideportivo y la 
biblioteca son problemas au
ténticamente sangrantes. Veá-
moslos por partes: el polide

portivo, anejo al campo de fút
bol, vio inauguradas sus obras 
el mismo día en que finalizaba 
la campaña electoral para las 
municipales (1 de abril), por el 
presidente de la Diputación, 
Jubo Marcos de Lanuza, y el 
ex presidente y candidato por 
UCD, Enrique Castellanos. 
Hasta ahí, muy bien. Pero lo 
triste es que se quedó sólo con 
eso, con la inauguración, y hoy 
no es más que zanjas abiertas y 
material de construcción 
amontonado. Desde luego, en 
su visita a La Cabrera, CISNE-
ROS no vio ni a un solo traba
jador en las obras, «en las que 
no se ha vuelto a hacer nada, a 
pesar de que dijeron que esta
ría terminado todo para mayo 
del año pasado». Ese «todo» su
ponía, además de cerrar el 
campo de fútbol, la construc
ción de instalaciones para ba
loncesto, balonmano y tenis y 
una piscina. 

Pleno ordinario en San Sebastián de los Reyes 

ONCE CALLES CAMBIAN DE NOMBRE 
£*ce calles de la ciudad de San 
n5!ft"Ui de los Reyes han visto 
aonüiíi a d a s n denominación, de 

»» 1 c o n l a decisión adoptada 
en el curso del último pleno 

«"•"«ario celebrado por su 
f o r a c i ó n municipal. En la 

Ita! 1' °entro de la cual tuvo 
sar la toma de posesión de un 

«ogí^0.concejal socialista, en 
el l ición de otro que fue cesado, 

¿^"«amiento acordó también, 
r °j r e otros temas, solicitar la 

cent!. 3a d e l Proyecto de ley de 
«u-os docentes no universitarios, 

aP„! c?mo quedar enterado del 
cuerdo definitivo de COPLACO e l que se limitan las alturas en 

el casco urbano. 

OehL? )c la l i s ta Alfonso Berrocal 
A Vi m. e* ya nuevo concejal del 
SlelíSffMento de San Sebastián 
de ¿L^eyes. después de su toma 
itiQ n] S l ó n del cargo en el últi-
la rv1in° ordinario celebrado por 
susti/Poración. Berrocal Delgado 
soci',Vye como edil al también 
°vieH s t 0 A n t ° n i ° Lorenzo 
tti¡en?|°' °»ue fue cesado como 
exblíi ? d e l Ayuntamiento y 
Po? h ^ ° d e l a s f i l a s d e l P S ° E 'aoer recomendado la venta 

Tomó posesión el nuevo concejal socialista, 
Alfonso Berrocal 

de cierta marca de cerveza en el 
curso de las fiestas de San Sebas
tián. 

Tras la toma de posesión del 
nuevo edil, el Ayuntamiento 
aprobó en pleno el cambio de de
nominación de once vias urba
nas, en el intento de suprimir to
dos aquellos nombres y símbolos 
que recuerden enfrentamientos 
entre los españoles. Así, los nue
vos nombres de estas once calles 
serán los siguientes: Mártires del 
Pueblo pasará a llamarse calle 
Real; José Arredondo, Manuel 
Mateo López; avenida de José 
Antonio, avenida de la Sierra; 
avenida de la Batalla de Belchite, 
avenida de Valencia; avenida de 
la Batalla de Brúñete, avenida de 
Galicia; avenida del Alcázar de 
Toledo, avenida de la Mancha; 
avenida de la Batalla del Salado, 
avenida de Euskadi; avenida del 
Dieciocho de Julio, avenida de 
Cataluña; calle de la Batalla de 
Arapiles, calle de Cervantes; ave

nida del Uno de Abril, avenida 
de Cantabria, y avenida de la Ba
talla de Bailen, avenida de Extre
madura. 

Intimamente ligado con este 
tema, los concejales de San Se
bastián acordaron también solici
tar a la autoridad eclesiástica que 
sea retirada de la puerta de la 
iglesia la placa que recuerda a 
personas del pueblo fallecidas a 
causa de la guerra civil. 

OTROS ACUERDOS 
En cuanto a otros puntos apro

bados por el pleno, son de desta
car los siguientes: 

— Quedar enterado de la 
aprobación definitiva por parte 
de la Comisión del Área Metro
politana de Madrid (COPLACO) 
a la modificación de algunos artí
culos de las ordenanzas munici
pales, en el sentido de limitar las 
alturas en la construcción de vi
viendas hasta cuatro plantas, 
dentro del casco urbano. 

— Formación de la comisión 
de festejos para 1980. Como es 
sabido, este mes de enero se cele
brarán las fiestas en honor de 
San Sebastián, patrono de la ciu
dad. 

— Aprobación del proyecto 

Eara la dotación de agua y alum-
rado al polideportivo municipal, 

con un gasto total de siete millo
nes y medio de pesetas. 

— Moción del PSOE contra la 
ley de centros docentes no uni
versitarios. Se acordó remitir es
critos y telegramas, pidiendo su 
retirada del Congreso. 

— Asimismo se aprobó una 
moción socialista para la creación 
de una plaza de asistente social 
en el Ayuntamiento; la constitu
ción de la Junta Municipal de Be
neficencia; el pliego de condicio
nes para el concurso del servicio 
de limpieza viario, y la implanta
ción del impuesto municipal de 
erradicación, así como la modifi
cación de otros impuestos. 

BIBLIOTECA 
En cuanto a la biblioteca, 

fue inaugurada el mismo día y 
con la asistencia de las mismas 
personas. Pero al terminarse el 
acto inaugural se le echó la lla
ve y sigue cerrada. El motivo 
lo explican así los concejales 
independientes: 

—El alcalde nos dijo un día 
que la culpa la tenia la Diputa
ción, que no había remitido el 
contrato necesario, ya que se 
había perdido el que se hizo 
antes de la inauguración. Des
pués, el organismo provincial 
remitió uno nuevo, pero no 
está firmado, porque no ha 
sido nombrada la nueva junta 

Í
¡estera de la biblioteca y, por 
o tanto tampoco ha sido nom

brada la bibliotecaria. 
En el último pleno todos los 

concejales es tuvieron de 
acuerdo en la necesidad de que 
la biblioteca se abriese cuanto 
antes, «pero lo cierto es que el 
alcalde no tiene ningún interés 
en que se constituya la nueva 
junta gestora», señala Mario 
Cortés. 

El caso es que la biblioteca, 
con sus correspondientes li
bros, está ahí, cerrada, al igual 
que el pretendido centro cultu
ral que reclama la juventud, 
ubicado en el mismo edificio. 
«No funciona porque el alcal
de, que siempre tiene tres con
cejales que asienten a sus deci
siones, no quiere abrirlo», seña
la J. Manuel Llamazares, de la 
Asociación de Vecinos. Para la 
apertura falta su legalización 
como tal centro cultural por 
parte del Ayuntamiento, que 
se ha opuesto a ello en pleno, 
«a pesar de que el alcalde ha 
llegado a pedir permisos para 
distintas actividades en nombre 
del centro. ¿Cómo puede hacer
lo si no está legalizado?» 

Asi están las cosas. Unos 
concejales acusan a su alcalde. 
Pero lo importante, ante todo, 
es que de una vez lleguen las 
soluciones a estos problemas 
en favor de los vecinos de La 
Cabrera. 
P. G. 

INFORMAN: Charo GALLEGO, Juan LOSADA, Francisco 
HERRERA. Nacho VARGAS y Pedro J. CACERES. 

COORDINA: Pedro GRASA. 
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Doce meses bajo cero 

1980. CON FRIÓ, ALTOS 
PRECIOS Y DESEMPLEO 

A brote pronto, cuál sería nuestra situación en este momento, económicamente hablando. Es decir, a 
comienzo de 1980, año y década, donde nos encontramos. En primer logar, el rasgo más destacado de 

la situación, es el debilitamiento de la actividad económica. La estrategia inicial elaborada por el 
Gobierno a principios del pasado año, preveía ana concentración de gasto público en los primeros 

meses, lo qne debería permitir un posterior impulso general de la demanda. El fracaso de esta política 
ha sido estrepitoso. Y grave. 

¿Y qué más? Bueno, pues ahí 
tiene usted las tensiones infla-
cionistas, que persisten y van a 
repercutir, y van a requerir 
una vigilancia atenta de las au
toridades en los próximos me
ses. Bueno, pues ahí tiene us
ted los precios disparados. 

La incertidumbre empresa
rial es un hecho y las decisio
nes de inversión seguirán 
estando en función de las ex
pectativas de ventas, del coste 
clel dinero y de la posibilidad 
de flexibilizar plantillas. Por 
otro lado, el debilitamiento de 
la economía internacional no 
va a suponer el alivio de otros 
ejercicios. 

NO SUFRAS, 1980 
El ciudadano soberano se 

preguntará sobre lo que puede 
esperarnos en el año que he
mos comenzado a vivir. Los 
economistas dicen que es muy 
significativo que en pleno mes 
de noviembre no se hubiera 
confeccionado todavía un cua
dro macroeconómico, ni un 
Eresupuesto monetario. «Am

as carencias —señala un pres
tigioso informe económico y 
confidencial— ponen de relie
ve el punto angustioso al que 
se ha llegado en nuestro país 
en todo lo referente a cuantifi-
cación de la situación real de la 
economía.» Es más, en enero, y 
tampoco. 

José Ramón Lasuén nos 
anuncia que de seguir así, 
nuestro ingreso por derecho 
propio en el campo de los paí
ses tercermundistas será segu
ro. El señor Lasuén, transfuga 

PINTA 

de Unión de Centro Democrá
tico, y de Coalición Democráti
ca, ha escrito un libro, que bajo 
el título de la «España medio-
crática» dice que el señor Suá-
rez y compañía se han dedica
do a supeditar la economía a la 
política y que así no, no y no. 

Pues posiblemente. Pero si
gamos con la radiografía. El 
problema número uno con que 
noy ha de enfrentarse nuestro 
Gobierno, todavía no sabemos 
si remodelado o no, es el de la 
energía. Dos acciones en este 
campo: incremento de nuestras 
exportaciones y, otro, ineludi
ble, el intento de ahorro y re
conversión de una serie de in
dustrias. No se espera que en 
1980 la acción del sector*públi-
co pueda ser decisiva. El pre
supuesto presenta un conside
rable déficit de cerca de 
290.000 millones, que se incre
mentará casi con toda seguri
dad. 

EL EMPLEO, SIEMPRE 
EL EMPLEO 

Y usted seguirá preguntán
dose, con toda razón, sobre si 
se va a reducir el desempleo. 

Todo indica que hay que 
descartarlo por completo. Nos 
tememos un empeoramiento 
de la situación. 

En materia de precios no 
existe todavía una idea excesi
vamente clara sobre cuál vaya 
a ser su comportamiento. Se 
apunta, en principio, una cifra 
situada entre el 15 y el 16 por 
100. Esta queda supeditada, por 
un lado, al incremento posible 

ROS 
• Los Reyes Magos trajeron a los españoles un nuevo precio 

para la gasolina. Las naftas aumentaron un 60 por cien y el gasóleo 
se sitúa en 28 pesetas para los coches. Al tiempo, y verá usted como 
a lo largo del año los precios continúan subiendo. Cómprese un 
dardo y practique el tiro al Jomeini. 

• El Ínclito García-Pablos, defensor del pueblo donde los haya, 
ha conseguido, además de yugular el orgullo de la Telefónica, ser 
recibido por el Abril MartoreO para abordar los temas de la subida 
de los carburantes y el «doble-paso». García Pablos ha solicitado al 
Gobierno que la Organización de Consumidores y Usuarios tenga 
acceso a la junta superior de precios, de modo que las pretensiones 
de subida de los productos, bienes y servicios puedan ser conocidas 
a tiempo por los consumidores y usuarios. 

• Las empresas públicas invertirán casi medio billón de pesetas 
en 1980. La empresa que realizará la mayor inversión será la 
Telefónica, con 120.000 millones de pesetas, seguida de Petroliber 
con 9.226; Transmediterránea, con 6.911; Campsa, con 6.217, y 
Banco Exterior de España, con 1.600 millones efe pesetas. 

• Las perspectivas industriales españolas para el presente año, 
o al menos para los seis primeros meses del ano, no son optimistas, 
según un informe del Ministerio de Industria y Energía sobre 
coyuntura industrial. Los resultados de una encuesta entre empre
sarios, incluida en el informe, confirman la reducción del ritmo de 
actividad industrial. 

La fusión de CEPYME en la CEOE lleva buen camino, según ha 
declarado el presidente de la Pequeña y Mediana Empresa, Gonzá
lez Estéfani. Con ello, el proceso de unión patronal en España se 
habrá consumado. No parece probable que eso suceda, al menos a 
corto plazo, con las centrales sindicales. 

• Compre todo el oro que pueda, y no la regatee a su señora un 
anillo, una joya o una pulsera del metal precioso, porque ganará 
dinero. En estos momentos, el oro ha roto todas las barreras, 
mientras el dólar se precipitaba en aguas de Manhattan. La fiebre 
compradora colocó la onza de oro a 620 dólares. 

• El Ayuntamiento de Madrid ha acordado emitir obligaciones 
por valor de 1.455 millones de pesetas con destino fundamental
mente a Meroamadrid. 

• En medios empresariales consultados por CISNEROS se es
pera con ilusión que la firma del acuerdo marco entre CEOE y 
UGT suponga un importante paso adelante en la normalización de 
las relaciones laborales en nuestro país. Todos los portavoces em
presariales están arremetiendo contra la otra central que no ha 
firmado dicho acuerdo marco. 

del petróleo, y por otra la masa 
salarial a negociar. Lo que pa
rece claro es que el Gobierno 
va a abandonar definitivamen
te el control directo de precios 
y tampoco aplicará ningún tipo 
de restricción monetaria, como 
sucedió en 1978. 

El crecimiento del producto 
interior bruto se situará alre
dedor del 1 por 100. El sector 
público no tendrá una actua
ción decisiva. En el campo fi
nanciero las primeras refor
mas aparecerán en el mercado 

hipotecario y en el mercado se
cundario de certificados de de
pósito. Las cajas podrán am
pliar su expansión y cambia
rán sus estructuras de inver
sión. El crecimiento de las 
disponibilidades líquidas, para 
1980, se estima en un 18 por 
100 y la tasa de crecimiento de 
los créditos se debe situar a un 
nivel parecido. 

El trabajo de los españoles 
será, una vez más, el toisón es
pecial para relantizar la gran 
crisis que nos afecta. 

Quizá, ahora más que nunca> 
los ciudadanos de este país <je' 
ben saber que las viejas nací?' 
nes nunca mueren. Y dec'r 

esto, en la vertiente econórfl1' 
ca, es romper todos los postula' 
dos científicos del pesimisn^ 
más ancestral. Por lo tanto, W5 

doce meses venideros estará" 
presididos por una luz roja de 

emergencia en el campo ec°' 
nómico. 

Y Europa, ¿qué? ¡Ay Euro
pa!, la gran deseada. 

Giorgio Cavazza, director 
general de Upjohn, 
en Alcalá de Henares 

«APOSTAMOS FUERTE POR 
LA PLANTA PRODUCTORA» 
España está empeñada ahora mismo en la puesta en marcha de un 

amplio movimiento solidario para la creación de puestos de 
trabajo. Por eso, cuando alguien crea puestos de trabajo 

está cumpliendo con uno de los objetivos prioritarios del momento 
actual. 

La compañía Upjohn, una 
de las más importantes firmas 
mundiales del sector farma
céutico, con filiales en más de 
35 países y canales de comer
cialización en más de 150 na
ciones, ha adquirido una plan
ta para la fabricación de pro
ductos farmacéuticos en Alcalá 
de Henares. La planta de Alca
lá de Henares comprenderá 
tanto la maquinaria de produc
ción como las oficinas técnicas. 
Al complejo industrial, Upjohn 
tiene proyectado añadir una 
planta química en el plazo de 
dos años. 

CISNEROS ha mantenido 
una conversación con el direc
tor general de Upjohn, Giorgio 
Cavazza. 

—¿Cuál ha sido el motivo de 
que Upjohn se haya estableci
do en España y Madrid? 

—Nuestra compañía facturó 
en 1979 1.600 millones de dóla
res en el grupo farmacéutico. 
Upjohn es una de las cinco 
grandes compañías mundiales 
del ramo, y en España no te
níamos nada importante, y 
aunque estamos en este país 
desde 1964, la verdad es que no 
tenia especial relevancia. En 
1977 nos dimos cuenta que la 
cosa no podía continuar así, y 
tras los estudios correspon
dientes decidimos comprar 
una planta en Alcalá de Hena
res. La inversión total ha as
cendido por el momento a 600 
millones de pesetas. 

PUESTOS DE TRABAJO 
GARANTIZADOS 

—¿Cuántos puestos de traba
jo garantiza en la provincia 
Upjohn? 

—Por el momento garanti
zamos cerca de 300 puestos de 
trabajo, y una vez que la planta 
se ponga en funcionamiento 
podremos contratar aproxima
damente a otras 150 personas 
más. Calculamos que en 1982 
tendremos trabajando en Espa
ña con nosotros unas 400 per
sonas. 

—¿Por qué eligieron Alcalá 
de Henares para instalarse? 

—Bueno, Alcalá era la sede 
de Duphar, SLA, y allí tene
mos todo el terreno que necesi
tamos para la planta química, 
que realizará todo el proceso 
necesario para la terminación 
de un numeroso grupo de pro
ductos que vamos a fabricar 
allí. Esta planta química inclu
ye todos los pasos desde la lle
gada de las materias primas. 
Pensamos que esta perspectiva 
ofrecía unas buenas ocasiones 
para invertir. 

—¿Ustedes consideraron que 
en las actuales circunstancias 
de crisis se podía invertir con 
esperanza? 

—Hemos arriesgado mucho, 
esa es la verdad. Sobre todo a 
partir de julio con la inversión 
de más de un 1.500.000 dólares, 
aun cuando el Consejo de Mi

nistros español no nos 
habla 

autorizado la instalación. 
—¿Cuándo comenzará a p r 0 ' 

ducir la nueva planta? 
—Es muy posible, si t°^° 

marcha normalmente, q u e ,g 
primeros del próximo mes d e 

febrero. 

LA MALA PRENSA DE 1$ 
FARMACÉUTICOS 

En este país los farmacéu'1' 
eos, tanto los que produceJJ 
como los que venden, t ien^ 
mala prensa. La gente sal* 
que en este negocio hay v$& 
de millones de por medio J> 
que en ocasiones, hay diner? 
no del todo limpio. ¿Qué pienr 
usted sobre el tema? 

—Esta mala prensa es & 
mún en todo el mundo, aun<3ü 

en algunos países no es tan ¿e[ 
sastrosa como en otros. En ** 
paña hay todavía muchas V*' 
bas, aunque las cosas est* 
cambiando. En gran parte, ef* 
mala fama a la que usted ai" 
día viene dada por la pro"1?' 
ción de los productos. Con ' 
ley de promoción de 1 de e ñ ^ 
de 1979 las cosas están caPj 
biando. Nosotros tenemos ffj{£ 
cha esperanza en que el p°? J 
co consumidor sepa de vero3 

que somos profesionales. 

El señor Cavazza tiene 
ranza en que la nueva P^f-j 
de Alcalá de Henares sea de l,e 
más productivas y rentables °^ 
la gran cadena Upjohn ef> 
mundo. 


